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ПОЧИН РАБКОРА
(Открытое письмо инженеру ДСК А. К. Ежо

ву и всем инженерно-техническим работникам 
Свердловского домостроительного комбината).

В этом году весь со
ветский народ будет 
отмечать большой 
праздник нашей Роди
ны — 60-летие Вели
кой Октябрьской со
циалистической рево
люции. В преддверии 
праздника всю страну 
охватил новый трудо
вой подъем, трудовые 
коллективы повсемест
но берут на себя но
вые повышенные обя
зательства, выступают 
с интересными творче
скими начинаниями и

починами. Не можем 
стоять в стороне от 
этих славных дел и 
мы, строители. В этом 
году кол л е к т и в у-

ная задача — качест
венно и в срок обес
печить город жильем, 
успешно выполнить го
сударственное задание. 
Для выполнения этой 
важной и ответствен
ной задачи от всего 
коллектива потребу
ются немалые трудо
вые и творческие* уси-
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СЕГОДНЯ 
В НОМЕРЕ:

★ Почин рабкора.

★ Рассказываем о 

делегате. ,

★ Новости строек.

★Культурная 

жизнь комбината.

★ Первый взнос 

новаторов.

★ Окно ГАИ.
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Свердловского 
строительного 
ната предстоит 
ить и ввести в

домо- 
комби- 
постро- 
эксплу-

ЛИЯ.
То, что хорошо

атацию около 360 ты
сяч квадратных мет
ров жилья, не считая 
объектов социально- 
бытового и культурно
го назначения.

Перед нами стоит 
большая и ответствен-

ботать 
доказали 
тилетке, 
полнили

умеем,
ра. 
мы

в девятой пя- 
которую вы- 

досрочно и с
хорошими показате
лями. Однако останав
ливаться на достигну
том нельзя, объемы ра
бот постоянно растут, 
а людские ресурсы ос-
таются прежними.

Ш1 1ШШШ1

Сейчас как никогда 
остро встал вопрос о 
механизации и макси
мальном облегчении 
ручного труда, тем бо
лее, что коллектив 
ДСК более чем напо
ловину состоит из 
женщин. В решении 
этой важной проблемы 
многое 'зависит от 
творческой активности 
большого отряда ИТР, 
которых только в

дому не менее одного 
рационализаторск ого 
предложения в год, что 
в масштабе ДСК дол
жно способствовать су-
щественному умень-
шению количества руч
ного труда. •

В связи с этим беру 
на себя социалистиче-
ское обязательство
подать и внедрить в 
1977 году не менее 
10 рационализатор
ских предложений по
улучшению условий

строительном 
водстве более 
ловек.

Поэтому я

произ-
300 че-

призы-
ваю всех инженерно- 
технических работни
ков комбината неза
висимо от занимаемых 
должностей разрабо
тать и внедрить каж-

труда. Причитающееся 
мне вознаграждение 
прошу перечислить в 
Фонд мира.

Обращаюсь ко всем
инженерно техниче-
ским работникам ДСК 
с просьбой поддержать 
мою инициативу.

П. П. БОРОДУЛИН, 
инженер 

по качеству СУ-7.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь

Свердловский
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В поселке завода § 
ЖБИ имени Ленинско- 8 
го комсомола заканчи- $ 
вается монтаж фунда- 
мента под 16-этажный ; 
дом. Работы ведутся 

; под руководством ма- 
I стера-бригадира Ф. А.

Давлятшина из СУ-20. 
Это первое высотное 
здание такого типа в 

! микрорайоне Комсо- 
: мольский. В общей 
I сложности здесь будет 

построено около 15 
«малых небоскребов».

Киевский инсти
тут Гипрограждан- 
промстрой заканчива- 8 
ет технический проект 8 
застройки нового заво- 8 
да КПД в нашем горо
де. Предприятие бу-

I дет выпускать детали 
; для домов серии 

§ 137-С, разработанных 
8 ленинградскими архи- 
8 текторами. На месте 

будущей стройплощад- 
8ки проведены изыска- 
$ тельские работы. С по- 

мощью 60 скважин ге- 
8 ологи опред е л и л и 
8 рельеф местности, что 
8 очень важно при за- 
8 кладке фундаментов I 
8 под будущие пролеты. ;

Новые корпуса под- I 
8 нимутся рядом с заво- 
| дом ЖБИ имени Ле- 
8 нинского комсомола.ДЕЛЕГАТ

Кандидатом от Свердловского 
обкома профсоюза рабочих стро
ительства и промышленности 
сройматериалов в числе других 
делегатов на VIII Всесоюзный от
раслевой съезд, который будет 
проходить в Москве 13—14 ян
варя, избрана маляр строитель
ного отделочного управления 
№ 7 Н. Л. КОНЬКОВА.

Рассказать о делегате съезда 
мы попросили инспектора отдела 
кадров СУ-7 А. С. СОКОЛОВУ, 
секретаря партбюро В. Ф. НЕ
СТЕРОВА, секретаря бюро ком
сомола А. КОПАЧЕВА.

— Надежде Коньковой, — от
метил инспектор по кадрам, —• 
22 года. В строительное отде
лочное управление № 7 она при
шла в 1972 году после оконча
ния профессионально-техниче
ского училища № 67. Гра
мотная, добросовестная, дисци

плинированная. Как передовик 
производства награждена знаком 
«Победитель соцсоревнования!» 
1975 года, неоднократно отмеча
лась Почетными грамотами и 
благодарностями.

У других вроде бы и трудо
вой стаж больше, и опыт, и ква
лификация, — продолжает сек
ретарь партбюро, — но если 
бригадир в отпуске, за нее всег
да остается Надежда. Она — 
общественница, почти ни одно ме
роприятие в управлении не обхо
дится без ее участия. Все поруче
ния выполняет безукоризненно и 
грамотно.

— Комсомольский стаж у На
дежды, — добавляет Алексей 
Копачев, — около 8 лет. Так что 
опыт работы с молодежью хоро
ший. Надежда является моим за
местителем по идеологической ра
боте, отвечает за учебу комсо
мольцев.

ОТВЕЧАЕМ ДЕЛОМ
Недавно газеты опубликовали постановление ЦК 

КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О всесоюзном социалистическом соревно
вании за повышение эффективности производства и 
качества работы, успешное выполнение заданий де
сятой пятилетки».

Каждой строкой это постановление обращено к 
труженикам Советской страны, в том числе и к нам, 
домостроителям.

С большим вниманием мы в бригаде прочитали 
новое постановление. Коллектив наш сейчас состо
ит из 19 монтажников. В основном это молодые ре
бята, уже с достаточной квалификацией и опытом 
сборки нулевых циклов. О том, что они умеют ра
ботать, говорят такие, например, цифры: 1976 год 
бригада закончила с наивысшим по СУ-29 показа
телем — 2,55 кубометра сборного железобетона на 
один календарный день. Это 152 процента выра
ботки.

Сейчас наша бригада закладывает фундамент до
ма № 1 в квартале Сортировка и продолжает рабо
ты на доме в Березовском. И мы сделаем все 
возможное, чтобы эти объекты были сданы с высо
ким качеством работ и в установленные сроки.

Г. ГОЛОВИЗИН, 
бригадир монтажников 

участка № 1 СУ-29.

8 Не узнать бывший 
8 пустырь в квартале 
»Сортировочный. За 
§ год здесь сдано в экс- 

плуатацию шесть мно-
8 гоэтажных домов. По- 
| лучили ключи от квар- 
1° тир первые новоселы. 8

Не забыты и малень- 8 
кие граждане нового § 
жилого микрорайона. | 
Для них здесь нача- 8 
лось строительство § 
школы на 1176 мест. :

।Фундамент смонтиру-
I ет коллектив комму-
5 нистического труда, 
I возглавляемый Н. • А. 
! Лисиным. В этом году 
| школа примет первых 
I учеников.

ЕЩЕ РАЗ О ХОЗРАСЧЕТНОЙ
У работников заво

да ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, во
дителей треста Сверд- 
ловскстройтранс и 
монтажников домо
строительного комби
ната одна задача — 
осуществлять ритмич
ный ввод в строй 
жилья и объектов соц
культбыта. У каждой 
организации есть и 
свои ведомственные 
интересы. Заводчане 
болеют за кубатуру, 
водители — за тонно- 
километры, а монтаж
ники—за этажи. Каж
дый действует так, как 
считает более выгод
ным для себя. В ре
зультате водители ве
зут быстрее то, что по
тяжелее, заводчане 
больше заботятся о ко
личестве, чем о комп
лектности изделий. А 
поэтому монтажники

комбината работают 
рывками, снижается 
темп, теряется ритм 
строительного конвей
ера.

А нельзя ли объеди
нить усилия заводчан 
и водителей? К этой 
мысли возвращались 
всякий раз, когда во
прос касался улучше
ния доставки изделий 
КПД на стройки.

В тресте Сверд- 
ловскстройтранс со
зданы и работаю!1 две 
комплексные брига
ды. Своими отличны
ми показателями они 
доказали, что у про
грессивного метода 
большое будущее. Со
здать хозрасче т н у ю 
бригаду по вывозке из
делий домов на заводе 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола пока не

удавалось. Причин то
му немало. Прежде 
всего необходимо было 
подготовить техниче
скую основу, решить 
ряд организационных 
вопросов. В этом на
правлении многое сде
лано на заводе ЖБИ: 
отремонтированы до
роги, расширены скла
ды готовой продукции, 
готовятся погрузочные 
площадки. В автобазе 
бригаду укомплектовы
вают необходимыми 
транспортными сред

ствами. Подсчитано, 
что для бесперебой
ного снабжения строек 
потребуется 41 авто
мобиль. Судя по опыту 
бригад Потапова и Ус
пенского, здесь можно 
будет потом обойтись 
25—30 автомашина
ми.

Транспортники и за
водчане заинтересова
ны в улучшении дела. 
Недавно в красном 
уголке партбюро заво
да ЖБИ имени Ленин

ского комсомола со
стоялось первое - со
брание шоферов, кла
довщиков, стропалей. 
Собравшиеся. позна
комились с приказом о 
создании комплексной 
хозрасчетной бригады. 
В ее составе 160 чело
век. Это, пожалуй, са
мый большой хозрас
четный коллектив.

Здесь же на собра
нии члены бригады вы
сказали ряд замечаний 
и предложений по 
улучшению работы ав
томобилистов и завод
чан по доставке изде
лий на стройки.

А. ЧУРКИН. 
Фото 

В. Калимасова.

I Дома на сваях проч
но вошли в практику 
наших строителей. 
Правда, применяются I 
они в исключительных 
случаях. Именно та
кая ситуация сложи-

I лась на доме Уралма- 
! ша по улице Бакин- 
I ских Комиссаров. Из- 

за слабого грунта 
^здесь почти все дома 
приходится устанавли- 

! вать на железобетон- 
! ные опоры. Бригаде 
|коммунистиче с к о г о 

труда кавалера ордена 
Трудового Красного

- Знамени Ю. Д. Макси
мова предстоит смон
тировать основание на 
сваях. В доме справят 
новоселье 215 семей 
работников УЗТМ.

В квартале Сортиро
вочный начался мон
таж девятиэтажного 
дома № 37. Смонтиро
вать коробку здания 
поручено одной из 
лучших бригад, кото
рую возглавляет кава
лер ордена Ленина 
Е. С. Палев. Коллек
тив выступил с ценной | 
инициативой — выпол
нить пятилетнее зада
ние за 3,5 года. Почин ; 
поддержали более 10 8 
бригад домостроитель- 8 
ного комбината. Е



«Сосредоточить главное внимание соревнующихся на существенном повы
шении эффективности производства и качества работы при безусловном вы
полнении и перевыполнении месячных, квартальных, годовых планов и 
заданий пятилетки в целом...».

(Из постановления ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном социалистическом соревновании за повышение
эффективности производства и качества работы, успешное выполнение
заданий десятой пятилетки»), «
лп1пишиш11шш11шшш|цшш1шипи шиш1шш11111иш111ш11шшш1шиииш.

ВПЕРЕДИ-НОВЫЕ ЦЕЛИ
С каждым годом 

растет и хорошеет 
Свердловск. Только за 
минувший год построе
ны и введены в экс
плуатацию различные 
архитектурные комп
лексы и сооружения. 
Старый город поти
хоньку, но очень уве
ренно обновляется. 
Мы уже можем гово
рить «старый город», 
потому что на его ок
раинах появляются все 
новые и новые районы 
массовой застройки: 
Юго-Западный, Ака
демический, ВИЗ, Сор
тировочный, Пионер
ский поселок.

Свер дловский 
ДСК — крупный ин
дустриальный комп
лекс. Немногим бо
лее десяти лет отделя
ют от нас тот момент,' 
когда в Свердловске 
был построен первый 
крупнопанельный дом. 
и введены первые 
квадратные метры 
крупнопанел ь н о г о 
жилья. Сегодня на сво
ем лицевом счету ком
бинат имеет около 
3.5 миллиона квадрат
ных метров жилья, 
причем только за 9-ю 
пятилетку введено 
1,5 миллиона квадрат
ных метров, или 32 ты
сячи квартир. Домо
строительный конвейер 
действует в беспере
бойном ритме: двад
цать восемь полностью 
готовых квартир за 
сутки, семь с полови
ной тысяч новоселий 
за год.

Многие еще помнят 
первый в стране ско
ростной монтаж пяти
этажного 60-квартир
ного дома, выполнен
ный за 5 суток, а за
тем за 57 часов. В 
1973 году впервые осу
ществлено строитель
ство и сдача в эксплу
атацию 9-этажного 
215-квартирного дома 
за три месяца, поло
жившие начало массо
вому внедрению бри
гадного подряда. Так 
же (от «нуля» до 
«ключа») в 1975 году 
построен был 12-этаж
ный дом всего за 50 
дней. Подобные темпы 
строительства стали 
нормой для коллекти
ва монтажников В. М. 
Сыщенко из строи
тельного управления 
№ 28.

Известные в городе 
бригады монтажников 
домостроител ь н о г о 
комбината, руководи
мые М. М. Михайло
вым и Е. С. Палевым? 
не раз показывали в 
девятой пятилетке об
разец труда. Их брига
диры за высокие тру
довые успехи в девя
той пятилетке награж
дены орденами Лени
на. «Пятилетку — за 
3,5 года!» — вот их 
повседневный рабочий 
девиз в социалистиче
ском соревновании. И 
это не предел. Вместе 
с ними в прошлой пя
тилетке 9 бригад ком
бината выполнили по 
2 пятилетних задания, 
а 33 бригады выпол
нили девятую пятилет
ку за 4 года. Достиже

ния передовиков по
зволили коллективу 
комбината досрочно, 
30 сентября 1975 года, 
завершить пятилетний 
план по вводу жилья в 
эксплуатацию. За са
моотверженный труд 
награждены орденами 
и медалями СССР 107 
человек, знаком 
«Ударник девятой пя
тилетки» — 294 че
ловека.

Под руководством 
партийной, профсо
юзной, комсомольской 
организаций домо
строители, несмотря 
на напряженную об
становку по обеспече
нию строек материаль
но - техническими ре
сурсами в течение 
прошлого года, не 
только справились с 
планом ввода жилья в 
эксплуатацию, но и пе
ревыполнили его на 
7,1 процента. Досроч
но выполнили социали
стические обязательст
ва первого года деся
той пятилетки 57 
бригад, или 1105 чело
век. Около 80 процен
тов прироста объема 
производства получено 
только за счет роста 
производительн ости 
труда.

Десятая пятилетка 
названа пятилеткой 
эффективности и каче
ства. Это направление 
нашло отражение в об
ращении коллектива 
Свердловского домо
строительного комби
ната и Свердловского 
городского исполни
тельного комитета Со
вета депутатов трудя
щихся к работникам 
всех организаций и 
предприятий, осущест
вляющих жилищно
гражданское строи
тельство. В этом обра
щении нашло отраже
ние стремление нашего 
коллектива повысить 
качество и эффектив
ность строительства 
жилых домов и объек
тов социально-быто
вого назначения.

В ответ на решения 
XXV съезда КПСС 
коллективы бригад 
строителей и монтаж
ников приняли планы- 
обязательства на 10-ю 
пятилетку, в которых 
дали слово досрочно 
выполнить задания по 
производительн ости 
труда, открыли комп
лексные лицевые 
счета. Вновь выступи
ла с почином «Пяти
летку за 3,5 года» 
бригада монтажников 
СУ-28 кавалера орде
на Ленина Е. С. Пале
ва.

Партком, первич
ные партийные орга
низации, объединен
ный постройкой и 
профсоюзные комите
ты уделили этому по
чину большое внима
ние. Организовали про
ведение собраний с 
обсуждением этой ини
циативы в строитель
ных управлениях, 
бригадах. В настоя
щее время этот почин 
поддержан 11 бригада- 

1 ми комбината.

Одной из эффектив
ных форм низового хо
зяйственного расчета 
в строительном произ
водстве является бри
гадный подряд. При 
нем каждый заинтере
сован не только в лич
ной высокой выработ
ке, но и в результатах 
коллективного труда. 
Отсюда и единство це
ли: строить быцтро, ка
чественно, экономично, 
сдавать дома «под 
ключ». Сейчас по- 
злобински работают 
74 бригады комбина
та, около половины 
всего объема строи
тельно-монтажных ра
бот выполняется этим 
методом. Сэкономлено 
за год 300 тысяч руб
лей, рабочие получили 
премий больше 85 ты
сяч рублей.

Завершился первый 
год десятой Пятилетки. 
В начале нового года 
принято говорить о но
вых планах. XXV 
съезд партии принял 
программу дальнейше
го улучшения жизнен
ного уровня советских 
людей. На нас, строи
телей, ложится огром
ная ответственность за 
выполнение этой про
граммы. Потому что 
материальное и куль
турное благосостоя
ние семьи начинается 
с хорошей, удобной 
квартиры. Наша зада
ча — дать свердлов
чанам жилья как мож
но больше и лучшего 
качества.

Коллектив Сверд
ловского домострои
тельного комбината 
намечает значительно 
увеличить ввод две
надцати- и шестнадца
тиэтажных домов но
вой серии с более кра
сивой внешней и внут
ренней отделкой, с уве
личенными подсобны
ми помещениями, кух
ней, встроенной ме
белью. К концу пяти
летки такие дома ста
нут основной продук
цией строительного 
конвейера.

Только что все мы с 
большим волнением 
прочитали новое поста
новление ЦК КПСС, 
Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюз
ном социалистическом 
соревновании за повы
шение эффективности 
производства и качест
ва работы, успешное 
выполнение заданий 
десятой пятилетки». 
Партия и правительст
во призвали нас встать 
на ударную вахту в 
честь славного 60-ле
тия нашей Родины.

Дел впереди много. 
Но можно не сомне
ваться, что коллектив 
домостроителей по
радует свердловчан 
новыми квартирами, 
украсит город совре
менными жилыми до
мами, школами, объек
тами культурно-быто
вого назначения.

Е. НЕЧАЕВ, 
начальник отдела 

труда и заработной 
платы комбината.

* В помощь пропагандисту

«В КАЖДОМ 
ДОМЕ»

Библиотечка активиста 
устной политической агита
ции пополнилась книгой 
В. П. Анисимова «В КАЖ
ДОМ ДОМЕ» — записками 
партийного работника о 
коммунистическом воспита
нии трудящихся по месту 
жительства. В книге три 
раздела: «Важный участок 
воспитательной работы 
КПСС», «Из опыта работы 
партийных организаций 
Подмосковья» и «Новое в 
работе по месту жительст
ва».

В первом разделе речь 
идет о формах и методах 
политической агитации, с

СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬНО ДЛЯ ВСЕХ

Партия и правительство 
поставили перед советской 
школой задачу — каждому 
в обязательном порядке 
дать среднее образование. 
В выполнении этой ответст
венной задачи большая 
роль принадлежит вечерним 
школам.

В нашей школе № 47 
учится много рабочих заво
да ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. Перед началом 
нынешнего учебного года 
коллектив преподавателей 
совместно с обществен
ностью завода провел 
большую работу по вовле
чению молодежи, не имею
щей среднего образования, 
в вечернюю школу. Были 
составлены списки тех, кто 
должен учиться. Подали за
явления в школу 130 чело
век.

Однако на сегодняшний 

ДОМ В 25 ЭТАЖЕЙ
Самое высокое здание в Свердлов

ске — пока первый 16-этажный дом 
в Юго-Западном районе, но уже сей
час у него появился конкурент. Но
вое здание Дома Союзов перерастет 
16-этажный почти на десять этажей.

Здание, монтаж каркаса которого 
ведет бригада А. Жукова из треста 
Уралстальконструкции, а навеской 
панелей и бетонированием занимает
ся бригада А. Морева из СМУ-3, 
поднимется на 86 метров.

Чтобы построить такое уникальное 
для города сооружение, специалисты 
из института Индустройпроект. разра
ботали специальную технологию вы
полнения работ, разнообразную ос
настку и приспособления. Так, бето
нирование стен осуществляется при 
помощи диафрагм жесткости — свое
образных железобетонных колодцев, 
расположенных в углах здания, кото
рые образуют утеплительные панели. 
Панели навешены на стальной каркас

и укреплены монолитным железо
бетоном.

Специалисты Свердловского фи
лиала Индустройпроект для облегче
ния бетонирования спроектировали 
также специальные бункеры и инвен
тарную опалубку с электроподогре
вом, подвесные леса, что позволяет 
бетонировать внутреннюю часть стен 
снаружи с помощью башенного крана.

Когда будут готовы каркас и диаф
рагмы жесткости, здание украсят 
пилоны-прямоугольные ребра, про
тянутые по фасаду сверху донизу. 
Весь дом будет облицован гранитом 
и мрамором.

Дом Союзов на набережной Рабо
чей Молодежи будет введен в строй 
на будущий год и явится ведущим 
элементом ' композиции реконструи
руемого центра Свердловска, который 
будет' представлять из себя новый 
жилой'массив на 10 тысяч жителей. 
Вдесь намечено строительство нового 
драмтеатра, а берег городского пруда 
займет обширная парковая зона с 
широкими аллеями и просторной пло
щадью.

Б. АЛЕКСАНДРОВ.

помощью которых партий
ные комитеты усиливают 
свое влияние на жителей 
городов и сел, помогают 
им использовать свободное 
время для более полного 
удовлетворения духовных 
запросов, политического и 
культурного роста.

Книга рассказывает о наи
более распространенных 
формах и методах идейно
политического воспитания 
населения, сложившихся в 
последние годы. Прежде 
всего это пропаганда ле
нинского идейного насле
дия: ленинские музеи, фа
культеты ленинских знаний 
в народных университетах, 
ленинские лектории и на
родные чтения, читатель
ские конференции, пере
движные выставки изобра
зительного искусства.

Авторы книги подробно 
раскрывают опыт работы 

день занятия посещают 
всего 65 человек, из них 
успевают только 60 учени
ков. Остальные по разным 
причинам в школу не ходят.

Сейчас идет зимний на
бор учеников. Учителя 
вновь выясняют, кто из ра
бочих и по каким причинам 
не ходят в школу, настойчи
во приглашают учиться. В 
этой работе мы опираемся 
на помощь начальников це
хов и мастеров, секретарей 
партийных и комсомольских 
организаций. Однако хоте
лось бы, чтобы помощь 
школе со стороны этих то
варищей была более полной 
и действенной.

Многое значит постоян
ный контроль за успевае
мостью учеников вечерней 
школы по месту работы. Во 
всех почти цехах есть эк
раны посещаемости занятий.

Отлично. трудится в
строительном управ
лении № 13 маляр Га
лина Осинцева. За до
бросовестное отноше
ние к людям, к своей 
профессии комсомоль
цы бригады избрали 
ее своим вожаком. За 
ударный труд она не
однократно награжда
лась грамотами, де
нежными премиями, 
подарками,ей был вру
чен знак «Молодой 
гвардеец пятилетки».

На снимке: комсорг 
из бригады Борисовой 
Галина Осинцева.

Фото
В. Калимасова.

по месту жительства насе
ления, накопленный Мос
ковской областной партий
ной организацией. В жилых 
кварталах здесь выступают 
35 агитаторов и политин
форматоров, 15 тысяч лек
торов и докладчиков пар
тийных комитетов. В мик
рорайонах действует около 
двух тысяч красных уголков 
и летних агитплощадок.

Задача массово - полити
ческой работы по месту 
жительства — помогать 
партийным организациям 
воспитывать человека ново
го общества, утверждать в 
поведении и взаимоотноше
ниях между людьми высо
кие нормы коммунистиче
ской нравственности. И в 
этом наряду с другими по
собиями активистам уст
ной агитации поможет кни
га В. П. Анисимова «В каж
дом доме».

Однако ведутся они подчас 
небрежно. В цехах № 4 и 
9, например, последний раз 
отмечали посещаемость 
в ноябре. В цехе № 4 экран 
вообще задвинули в даль
ний угол, куда и подойти- 
то трудно.

Необходимо поднять роль 
среднего образования в 
производственной жизни 
каждого рабочего. Предла
гая рабочему учиться, мы, 
учителя, например, убежда
ем, что это будет учитывать
ся и при присвоении рабо
чему более высокого разря
да. . В цехах же на этот 
фактор внимания, как пра
вило, не обращают, оцени
вают только сугубо произ
водственные показатели ра
бочего. То же происходит 
и тогда, когда присваивают 
звание ударника пятилетки, 
ударника коммунистическо
го труда. Есть на заводе 
бригадиры, которые также 
не имеют среднего образо
вания и не учатся, и никто 
не обязывает их к этому.

Л. ДРУЖИНИНА, 
директор школы № 47.



К АК и для всего 
нашего управ
ления, нелег

ким был 1976 год для 
коллектива бригады 
коммунистиче с к о г о 
труда плотников, воз
главляемой П. А. 
Александровым. Опыт
ных трудности не пу» 
гают, наоборот, кол
лектив становится 
сплоченнее и друж
нее. В конце года 
бригаде Александро
ва досталось сполна, 
коллектив проверялся 
на сложных и ответст
венных участках, но 
все испытания выдер
жал с честью. Ни ра
зу плотники не подве
ли управление, уве
ренно справились с те

БРИГАДИР И ЕГО ДЕЛО
ми или иными зада
ниями.

Так, в декабре рабо
тали они на 16-этаж- 
ном доме, а затем на 
доме № 25 в квартале 
Сортировка. Людей 
не хватало, и плотни
ки, понимая это, тру
дились не считаясь со 
временем.. Они выпол
няли не только свои 
работы, но и те, кото
рые нужно было де
лать быстро и срочно, 
например, носили рас
твор, заливали от
верстия, поднимали 
различные грузы.

.Большая заслуга в 
создании дружного, 
работоспособного кол
лектива в первую оче
редь принадлежит его 
бессменному вожаку— 
Петру Александрови
чу Александрову. 
Сдержанный, немно

гословный, он пол
ностью отдает себя де
лу. Утром пораньше 
или вечером попозже 
обязательно обходит 
«свои» подъезды, все
гда. все проверит, опре
делит, что нужно де
лать завтра.

Сам бригадир при
знается: «Все время 
думаю, как бы лучше 
расставить людей...»

Бригада Александ
рова не первый год со
ревнуется с родствен
ным коллективом 
Е. А. Вандина из 
Пермского треста 
КПД. Не раз обмени
вались плотники тру
довым опытом, ездили 
друг к другу, совмест
но подводили итоги. 
Такое постоянное тру
довое соперничество 
многому научило, по
могло улучшить каче

ство работы, поднять 
производитель н о с т ь 
труда. Отсюда резуль
тат: за годы девятой 
пятилетки коллектив 
выполнил два пятилет
них плана.

Не менее успешно 
работают плотники и в 
десятой пятилетке — 
пятилетке качества и 
эффективности произ
водства. Даже в кон
це года, в период за
вершения отделочных 
работ, Петр Александ
рович постоянно дума
ет о качестве и требует 
этого от своих подчи
ненных.

Чтобы требовать от 
людей, нужно иметь на 
это право. Это право, 
авторитет завоевыва
ются мастерством, до
бросовестным отно
шением к делу.

Так, до призыва в 
армию трудился у них 
Виктор Конюхов, сюда 
же вернулся он после 
службы, трудился не
плохо, но жить было 
негде. Чтобы помочь 
человеку, Петр Алек
сандрович ходил по 
инстанциям и все-таки 
добился своего: плот
ник получил жилье.

Или другой пример. 
Трудится в бригаде 
плотник Иваи Гри
горьевич Сергеев. 
Прежде бывало вся
кое: и выпивал, и про
гуливал. Одно время 
даже уволить хотели. 
Только верили в плот
ника товарищи, боро
лись за него. Их тру
ды не пропали даром. 
Сейчас он хороший ра
ботник и один из луч
ших профоргов.

«Трудных» ребят, 
которые только что на
чинают свою рабочую 
биографию или начали 
не так, как следует, 
руководители управле
ния посылают к Алек
сандрову.

Вот так и живет 
этот неугомонный, но 
сдержанный и немно
гословный бригадир — 
Петр Александрович 
Александров, один из 
лучших бригадиров уп
равления.

Сейчас бригада 
плотников во главе с 
Александровым гото
вится достойно .встре
тить 60-летие Велико
го Октября.

Н. ДАРОВСКИХ, 
инспектор 

по кадрам СУ-13.

• РЕПОРТАЖ НА УЛИЦЕ СТАРЫХ БОЛЬШЕВИКОВ
Напряженным был де

кабрь для коллективов 
отделочников. Большой 
объем работ выполнили 
маляры. Настоящее ис
пытание на рабочую 
зрелость прошла моло
дежь и с честью выдер
жала все трудности.

На снимке справа: ря
дом с опытной А. П. 
Миклиной из бригады 
М. Т. Лебедкиной шпак
люет потрлки 215-квар
тирного дома завода 
имени Калинина недав
няя выпускница профес
сионально - техническо
го училища Флюра Ус
манова. Флюра пришла 
в СУ-1 в июле, и уже за

КОНФЕРЕНЦИЯ 
МОЛОДЫХ 
СПЕЦИАЛИСТОВ

В конце декабря 1976 года в городе Днепропет
ровске проходила Всесоюзная конференция моло
дых ученых и специалистов по вопросам внедрения 
комплексной механизации и автоматизации произ
водственных процессов в строительстве и промыш
ленности строительных материалов.

Приглашение принять участие в конференции по
лучили около ста молодых ученых и специалистов 
со всех концов страны. От завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола в Днепропетровск выезжали 
председатель совета .молодых специалистов инженер 
бриза Александр Лохнев и один из членов совета 
механик цеха № 4 Александр Кощеев.

Они участвовали в секционном заседании, где 
обсуждались вопросы комплексной механизации и 
автоматизации производственных процессов строй
индустрии. Посланцы нашего завода заслушали 
ряд интересных сообщений и докладов молодых 
ученых, посвященных последним научным исследо
ваниям в области механизации и автоматизации 
строительства.

Всесоюзная конференция призвала молодых на
учно-технических работников, ученых и специалис
тов, членов НТО сосредоточить всю свою энергию 
и знания на выполнении решений XXV съезда 
КПСС в области дальнейшего повышения эффектив
ности строительного производства, повышения каче
ства строительно-монтажных работ, дальнейшего 
роста производительности и сокращения ручного 
труда, максимального использования средств меха
низации, оснастки, приспособлений и нормокомп- 
лектов, перевода строительной техники на двух- и 
трехсменную работу, дальнейшего совершенствова
ния работы трестов, управлений и участков механи
зации, в том числе участков малой механизации.

Конференции молодых специалистов и ученых ре
шено проводить ежегодно.

А. ЧЕРНОВ.

Новости 
завода 
ЖБИ

♦ По плану заводу ЖБИ 
имени Ленинского комсомо- 

этот короткий срок сво
ей старательностью, тру
долюбием завоевала ав
торитет в коллективе. 
Недавно ее избрали 
комсоргом бригады.

На следующем сним
ке: вместе с Ф. Усмано
вой — ее сокурсница по 
техническому училищу 
Тамара Фефелова. У де
вушек немало общего. У 
обеих есть способности и 
прилежание в труде, обе 
занимаются в кружках 
художественной самоде
ятельности, охотно вы
полняют общественные 
поручения.

Фото В. КАЛИМАСОВА.

ла в январе необходимо ре
ализовать продукции на 
1 миллион 900 тысяч руб
лей, выпустить 37 тысяч ку
бометров сборного железо
бетона, 4 тысячи кубомет
ров товарного бетона, 4 ты
сячи кубометров раствора.

♦ В клубе завода закончи
лись праздники новогодней 
елки. На 11 представлени
ях веселого спектакля о но

вогодних приключениях, ко
торый подготовили артисты 
драматического кружка 
клуба, побывало более двух 
тысяч ребят. Представле
ния самодеятельных артис
тов принимались с востор
гом и прошли с большим ус
пехом.

♦ Состоялось оператив
ное' совещание по вопро
сам охраны труда. Было 

заслушано сообщение за
местителя главного механи
ка С. К. Глухова о работе 
возглавляемой им комис
сии по проверке огради
тельной техники в цехах за
вода. В ходе обсуждения 
доклада высказан ряд за
мечаний по состоянию тех
ники безопасности в цехах, 
которые необходимо уст
ранить в 1977 году.
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ВША
НОВАТОРОВ

В последних числах 
декабря состоялось по- 

| следнее в 1976 году за- 
Я седание бюро по раци- 
g онализации и изобрета

тельству завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола. Окончатель
ные итоги еще не под
ведены, но уже сейчас 
можно сказать, что в 
движении изобретате
лей и рационализаторов 
на заводе по сравнению 
с прошлым годом сде
лан еще один шаг впе
ред.

Если в 1975 году эко
номия от внедрения 
рацпредложений и изо
бретений была 195 ты
сяч рублей, то в 1976 го
ду задание было увели
чено до 230 тысяч руб
лей. И заводские нова
торы не только успешно 
справились с заданием, 
но и сумели перевыпол
нить его. Подано около 
400 предложений.

На предприятии про
должается организация 
комплексных бригад ра
ционализаторов — 
творческие содружест
ва рабочих и инженер
но-технических работ- 

I ников. В прошлом году 
в составе 20 бригад бы
ло 89 человек, а теперь 
в 24 комплексных брига
дах сотрудничает около 
ста заводчан.

Произошел качествен
ный сдвиг и в изобре
тательском движении. 
Если до 1976 года мы 
успешно внедряли изоб
ретения новаторов дру
гих предприятий (эконом 
мия от реализации со^ 
ставила 180 тысяч руб
лей, на 40 тысяч боль- 

= ше, чем в прошлом го- 
: ду), то сейчас у нас име

ются свои собственные 
изобретения.

Так, одна заявка на 
изобретение («Устрой
ства для нанесения 
фракционированных ма
териалов на горизон
тальную поверхность») 
подана в Госкомитет Со
вета Министров по де
лам изобретений и от
крытий конструктором 
нашего КБ тов. Семено
вым. Сейчас готовятся 
еще две заявки.

Постепенно, хотя и не 
такими быстрыми темпа
ми, как хотелось бы, 
оживляется работа по- 
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изобретательству и ра
ционализации в цехах.

В цехе № 4 приме
ром творческого под
хода к делу для рабо
чих служит начальник 
цеха Б. С. Авдошин. У 
него 10 рацпредложе
ний, причем с очень вы
сокой эффектив- 
ностыр — около 50 ты
сяч рублей. Неплохими 
рационализаторами за
рекомендовали себя 
также и другие новато
ры этого цеха.

В пятом цехе активнее 
других работает слесарь 
Кустов, у него 8 рац
предложений. Долгое 
время в числе отстаю
щих был самый моло
дой цех — девятый. 
Цех новый, казалось бы, 
поле деятельности для 
заводских умельцев 
широкое — а на практи
ке не получалось. Но 
вот в начале прошлого 
года рационализатор
скую службу возглавил 
технолог Геннадий Ис
томин — активный ра
ционализатор. Постепен
но дела пошли на по
правку.

В цехе № 10 трудит- 
ся лучший рационализа
тор завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
тов. Цыганенко. Он по- 
дал 28 предложений! 
-Поддерживают лучшего 
новатора и мастер цеха 
Ванин, бригадир слеса
рей Горбатенко. Цех 
коммунистического тру
да № 10 по праву счита
ется лучшим по рацио
нализации.

Правда, в 1976 году 
’успешно соперничал с 
ним цех № 11 благода
ря усилиям активных 
.новаторов старшего ма
стера Устьянцева, фре
зеровщика Серегина, 
лучших молодых рацио
нализаторов Андреева и 
Сапрыкина.

Но несмотря на неко
торые улучшения, в на
шей работе немало еще 
недостатков. Так, в це
хах № 2, 3, 6, 12, 15, 16 
рационализаторская ра
бота не ведется со
всем. Медленно внедря
ются рационализатор
ские предложения. Все 
эти вопросы нам надо 
решить в 1977 году.

А. ЛОХНЕВ, 
инженер бриза.
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* Окно ГАИ
* Семь дней недели Начальник охраны

РАБОЧИЕ СЛУШАЮТ СТИХИ
Тринадцатого января в общежитии № 1 про-

шел вечер современной советской поэзии «Вслу
шайтесь, вглядитесь!». В гости к рабочим 
шел актер Свердловского драматического
ра Л. Рыбников. Он рассказал о

при- 
теат- 
твор-

честве поэтов Е. Евтушенко, А. Вознесенского, 
Р. Гамзатова, В. Маяковского, прекрасно прочел
их лучшие стихи, ответил на вопросы участни
ков вечера.

ПРИШЛА В ГОСТИ... СКАЗКА
День 29 декабря в общежитии № 3 для ма

леньких жильцов начался с самого утра в ново
годней сказке. В коридорах и вестибюле их 
ждали огромные, во всю стену красочные Дед 
Мороз и Снегурочка, а с потолка свисали елоч
ные игрушки, мишура. Но самое главное — в 
зале их ждали красавица елка, игры, песни,
пляски, аттракционы 
с подарками.

Утренник начался 
«Маленькой елочке 
волшебник с белой

и «настоящий» Дед Мороз

с традиционной 
холодно зимой».

песенки 
Добрый

и бородой зажигал ____ „.
Дети читали стихи, играли, пели песни, плясали

елочку.

Спецавтоцентра на Хим- 
маше В. Я. (Кондратов J 
был на работе. В деся
том часу утра ему захо
телось выпить пива. За
хотелось —- и все! Сел 
на свою машину, съез
дил к бане, «опрокинул» 
пару кружечек и вер
нулся, в какой-то мере 
удовлетворенный испол
ненным желанием. В пя
том часу любовь к пиву 
вновь бросила Кондра
това за руль: «сгонял» 
домой за банкой, напол
нил ее у той же бани, 
попил.., потом проверил 
смену, снова попил. Мо
жет, два литра, может, 
два с половиной. Трудно 
сейчас вспомнить, как и 
трудно было вспомнить, 
что пьяному не место за 
рулем. Одним словом, 
сердечно откликнулся 
на просьбу сотрудниц 
Спецавтоцентра отвезти

ПОДВЕЛ
их домой. На улице Ин
женерной Кондратов 
стал переключаться с 

.третьей передачи на 
вторую, «Жигули» пове
ло влево и не успел он 
сообразить, что и как,— 
столкновение с ГАЗ-53! 
Результат — трое по
страдавших.

С октября 1975 года
грузчик металлобазы
№ 1, что находится на 
ул. Завокзальной, А. Б. 
Нифонтов знает, что ему 
запрещено управлять 
транспортом — лишен 
он водительских прав за 
то, что был за рулем в 
нетрезвом состоянии. 
Но 250 граммов красно
го вина, выпитого бук
вально за несколько ми
нут до просьбы замести
теля начальника базы 
В. В. Маркина отвезти

«ЗЕЛЕНЫЙ змии»
его домой, вызвали в 
сердце такую благодар
ность за доверие, что 
А. Б. Нифонтов не раз
думывая завел машину 
и выехал с территории. 
В обратную дорогу путь 
автомашины ГАЗ-53а по 
ул. Челюскинцев был на
столько «прямым», что 
вызвал тревогу у 'води
теля «Запорожца», ехав
шего следом. Выбрав 
момент, водитель «За
порожца» обогнал гру
зовик и встал у обочи
ны, намереваясь остано
вить ГАЗ-53. Но не ус
пел и глазом моргнуть, 
как удар сотряс маши
ну: Нифонтов не смог 
объехать «Запорожца»...

Злую шутку сыграл 
«зеленый змий» и с шо
фером СГАТП-2 А. А. 
Михайловым: пропустив

во время ремонта авто
машины стаканчик «Ру
бина», запив его стакан
чиком пива, Михайлов 
решил опробовать, как 
«побежит» отремонти
рованный ГАЗ-52, но...
забыл залить тормоз
ную жидкость, и когда 
на мосту по ул. Челюс
кинцев, (Перестраиваясь 
из ряда в ряд, он нажал 
на тормоз перед оста
навливающейся впереди 
автомашиной, ««желез
ный конь» не подчинил
ся своему хозяину и 
ткнулся в нее (носом.

Всем нарушителям
придется отвечать по за
кону. Не дороговато ли 
обходится стакан крас
ного?!

Н. КОВАЛЕНКО, 
старший 

инструктор ГАИ.
вместе с Дедом Морозом.

Хотелось бы поблагодарить организаторов 
праздника — весь родительский комитет, кото
рый возглавляли Галина Гомзикова, Валерий 
Поваляев, а также воспитателей детского комби
ната № 516, ведущих этот утренник: Людмилу 
Барышникову, Марину Банных и музработника 
Надежду Щитову.

* Как вас обслуживают?

Л. ЗАЙЦЕВ, 
воспитатель общежития № 3.

И ДОЛГО И НЕВКУСНО
В столовой завода ЖБИ

РАЗГОВОР О НРАВСТВЕННОСТИ
Во Дворце культуры имени Горького’ с боль

шим успехом работает кинолекторий «Кино и 
время». На днях состоялось очередное занятие 
лектория. .Его тема — «Нравственные уроки 
фильмов о любви. Кино о воспитании чувств». 
Лекцию читала редактор Свердловской киносту
дии Е. А. Бортвина. Ее рассказ сопровождался 
демонстрацией фрагментов из кинофильмов 
«Начало», «Еще раз про любовь». В заключение 
был показан фильм «Единственная».

имени Ленинского комсомола 
посетители в среднем должны 
тратить на обед 25—30 минут. 
Но сплошь и рядом мы стал
киваемся с фактами, когда ра
бочие не укладываются в это 
время и опаздывают с обеда. 
Почему это происходит?

На мой взгляд, существует 
две причны: во-первых, в ус
тановленные для обеда часы в 
столовой бывает много посто-
ронних 
создают

посетителей, которые
очереди: во-вторых,

УЧАТСЯ ПРОФСОЮЗНЫЕ АКТИВИСТЫ
» Состоялось очередное занятие школы профак
тива. Начальник отдела труда и заработной пла
ты комбината Е. И. Нечаев прочитал лекцию 
«Система оплаты труда и фонд материального 
поощрения, порядок их образования и исполь
зования».

В ОБЕДЕННЫЙ ПЕРЕРЫВ
Лекторы общества «Знание» прочитали лек

ции на наших строительных площадках. Для 
слушателей школы коммунистического труда 
СУ-28 Н. С. Бельская предложила тему «Прин
ципы мирного сосуществования». В СУ-7 орга
низован лекторий «Качество и эффективность — 
знак времени». Из этого цикла Д. И. Гройсман 
прочитал лекцию «Об экономике строительства».

ВМЕСТЕ В ТРУДЕ И ОТДЫХЕ
Все активнее и интереснее становится общест

венная жизнь в коллективе СУ-29. Совсем не
давно здесь закончился командный турнир по 
шахматам между участками, ОГМ и конторой 
управления. *

В январе намечается провести ряд коллектив
ных лыжных^ прогулок, 21 января у рабочих 
СУ-29 состоится интересная встреча с артиста
ми Московского мюзик-холла, а закончится ме
сяц вечером передовиков производства, на кото
ром нулевики подведут окончательные итоги 
1976 года, назовут своих лучших производст
венников, поздравят передовые бригады и экипа
жи — победители социалистического соревнова
ния.

В. ЛОКШИН.

ЛЮБИТЕЛЯМ КИНО
Дворец культуры имени Горького 20 и 21 ян

варя начинает показ фильмов из цикла «Актеры 
и роли мирового кино». В эти дни вы можете 
познакомиться с фильмом «Набережная туманов» 
(Франция), в главной роли — великий актер 
французского кино Жан Габен. Фильм создан ре
жиссером Марселем Карне, при жизни ставшим 
классиком французского кинематографа.

Вас ожидает встреча с созвездием француз
ских мастеров экрана — Мишель Морган, Ми
шелем Симоном, Пьером Брассером.

Начало сеансов в 12, 14, 16, 18.10, 20, 21.40.
Тех, кто хочет более глубоко познакомиться с 

французским кино, приглашаем на маленький 
вечер, который состоится 20 января в 18 часов. 
О творчестве Жана Габена вам расскажет кино
вед М. С. Эбергардт.
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НС 22031. Заказ № 3519.

плохо организован труд работ-
ников столовой на
часы «пик», с 11

раздаче. В
ДО

раздаче, как правило,
13, на 

стоит
одна-две работницы.

Эти причины легко 
ни'мы, если, конечно, админи
страция столовой всерьез за-

устра-

интересована в наведении здесь 
порядка. В первую очередь 
необходимо в часы обеда ра
ботников завода посетителей в 
столовую пропускать только 
по удостоверениям. Чтобы при-

работников управления завода 
и общественников. У дирекции 
столовой есть также возмож
ность увеличить число работ
ниц на раздаче в часы «пик», 
хотя бы за счет кухонных ра
ботников. Столовая должна 
так организовать свою работу, 
чтобы рабочие, завода могли по
обедать всего за 15—20 ми
нут.

Вообще, претензий к кол
лективу столовой накопилось 
немало. Здесь привыкли рабо
тать по старинке, культура 
производства и обслуживания 
низкая. Пол всегда серый от 
грязи. На столах нередко 
отсутствуют салфетки, нет чай
ных ложек и тарелочек для 
хлеба. Столовые приборы по
сле мойки так и подаются на 
раздачу мокрые.

Есть замечания и по каче
ству приготовления блюд, осо
бенно первых. Меню, как пра
вило, в течение дня не выдер
живается. В ассортименте ма
ло овощных блюд, почти не

удобную форму обслуживания, 
как комплексные обеды. По
чему бы и у нас не внедрить 
их?

Н. ШАДРИКОВ.
От редакции.
Это мнение посетителя сто

ловой. А вот перед нами до-
кумент акт о проверке ра-
боты столовой № 30 четвер
того треста столовых, состав
ленный в декабре. Здесь на
зываются те же самые недо
статки в организации обслу
живания и культуре производ
ства. Подчеркивается также, 
что администрация завода и 
заводской комитет профсоюза 
не проявляют должной заботы 
о 'столовой. По графику в ап
реле должен быть проведен ре
монт столовой, о котором, ви
димо, забыли. В здании про
текают трубы отопления и во
допровода, недостает посуды, 
посудомоечная машина неис
правна. Таким образом, чтобы 
заводская столовая работала на 
высоком уровне, нужны объ-

ВОЗДУХ
«Солнце, воздух и вода— 

наши лучшие друзья». Это 
прописная истина и для 
здоровых людей, и тем бо
лее для тех, кто страдает 
каким-либо недугом. И все 
же очень часто приходится 
наблюдать уж слишком к
R

ней легкое, шутливое от
ношение, вроде похлопы
вания по плечу... Примель
калась? Возможно, но на
прасно.

В ней большая и простая 
мудрость. Возьмите хотя бы 
воздух. Да, «воздух чистый,

Фотоэтюд В. Калимасова.ЗИМА.

а в эти дни особенно про
зрачный и чистый — это 
плодородная сила. Вспом
ните магические заголов
ки статей, очерков, бро
шюр: «Секрет «здорового 
сердца», «Источник вечной 
молодости», «Великий ку
десник» и так далее. Здесь 
нет преувеличения, и осо
бенно справедливо послед
нее: да, чистый воздух — 
великий кудесник!

Исстари повелось гово-' 
рить: «Пойду подышу све
жим воздухом». Вечерняя, 
как любая другая прогул
ка, — это и здоровье-, и 
спокойные нервы, и креп
кий СО'Н.

Но я хочу сказать и о 
другом. Постарайтесь со
здать у себя дома «живи- 
тельную*воздушную влагу». 
Ведь так немного надо, 
чтобы поддерживать в сво
ей комнате, помещении по
стоянный бодрящий кли
мат — регулярное провет
ривание, чистота и поря

док: здесь одно без друго
го не мыслится.

Особенно вреден табач
ный дым в помещении.

Берегите детей — для их 
хрупкого организма табач
ный туман в комнате гу
бителен. Выставляйте ку
рильщиков за дверь без 
стеснения. Легче всего бро
сить привычку курить дома.

Хочу еще раз подчерк
нуть: воздействие воздуха 
на человеческий организм 
в буквальном смысле уни
версально. Даже короткие 
прогулки и нормальный 
сон в хорошо проветрен
ном помещении делают че
ловека бодрым, жизнера
достным, у него исчезают 
вспыльчивость, повышенная 
возбудимость. Об этом в 
первую очередь должны 
помнить вы, матери и же
ны! Доброго вам всем здо
ровья!

Н. ВДОВЕНКО, 
врач.
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